



Ein **kostenloses** Angebot der
Busch-Stiftung >Seniorenhilfe< in Kooperation mit der



Einladung zum Vortrag mit Frau Michaela Herbertz- Floßdorf,
zum Thema:

„Das ist doch zum aus der Haut fahren“ – Wenn Herausforderungen überfordern!

Aggression und Gewalt in der Pflegebeziehung mit desorientierten Menschen.
Ein Tabuthema – Warum es auch etwas mit uns zu tun hat...

Was ist das eigentlich – Gewalt? Welche Formen gibt es? Wie und warum kommt es zu gewalttätigen Handlungen in der Pflege? Es entstehen Teufelskreise...Wie sehen diese aus? Warum sind besonders desorientierte Menschen und deren Begleitung betroffen? Was können Sie tun, um frühzeitig zu erkennen, zu reflektieren und gegenzusteuern? Was tun, wenn Gewalthandlungen geschehen sind?

Termin: **Mittwoch, 21. Mai 2014 um 18.00 Uhr**

Ort: Bergische Volkshochschule Solingen, Mummstraße 10
in Solingen

Dozentin: Frau Michaela Herbertz- Floßdorf, Pädagogin,
Kommunikationstrainerin, Mediatorin und Krankenschwester

Busch-Stiftung >Seniorenhilfe<
Telefon: 0212 / 20 60 869
www.Busch-Stiftung.de